
 

   

 

Herrn Landrat 
Sven Georg Adenauer 
Kreishaus  
Herzebrocker Str. 140 
33334 Gütersloh 
 
 

 
 
 
 
 

09. März 2020 

 

Anfrage zum Kreisausschuss am 30. März 2020 zur Webseite des Kreises Gütersloh, Webtraffic und 

Datenschutz  

 

Sehr geehrter Herr Adenauer, 

 

die Internetseite ist das wichtigste Informationsmittel und die erste Anlaufstelle für Bürgerinnen und 

Bürger, die Fragen zum Kreis Gütersloh haben. Aufgrund dieser hervorgehobenen Relevanz ergeben sich 

für die SPD-Fraktion nachfolgende Fragen: 

1. Welche Werte zeigt das Webtraffic-Tool Matomo bei den einschlägigen Kennzahlen (Besucher, 

Besuche, durchschnittliche Besuchsdauer etc.) für den Zeitraum 01.01.2019-31.12.2019 an? 

2. Warum hat der Kreis die Webseite mit einem proprietären System realisiert und sich gegen ein 

quelloffenes System entschieden? 

3. Wie möchte der Kreis eine Barrierefreiheit auf der Website umsetzen? Welche Herausforderungen 

bestehen dabei insbesondere vor dem Hintergrund der Festlegung auf ein proprietäres System? 

4. Sieht der Kreis im Umgang mit den Cookies auf der Website geltendes Recht umgesetzt? Was genau 

ist im Umgang mit Cookies anders, bevor ein Nutzer auf "OK" geklickt hat? Sieht der Kreis die Cookies 

von Google als technisch notwendig an? 
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Anmerkung zu 1.) Der Kreis nutzt das Webtraffic-Tool Matomo. Darin werden Daten über die Nutzung 

der Webseite einsehbar.  

Anmerkung zu 2. und 3.) Die Webseite wurde mit einem proprietären System realisiert. Für Webseiten 

generell gilt mit der Richtlinie EU-2016/2102 seit dem 23. September 2019 jedoch eine verstärkte 

Barrierefreiheit. Es wird vermutet, dass durch die Festlegung auf das System nachfolgende Änderungen 

kostspieliger sind, als das bei einem quelloffenen System der Fall wäre. 

Anmerkung zu 4.) Der Kreis nutzt Cookies. Bei der Nutzung von Cookies ist eine Zustimmung einzuholen. 

Dazu wird derzeit ein Cookie-Hinweis genutzt ("Ich stimme zu, dass diese Seite Cookies für Analysen 

verwendet." Optionen: "Mehr erfahren" und "OK"). Der Cookie lässt dabei nur die Möglichkeit einer 

Zustimmung zu, nicht aber einer Ablehnung. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

                                               

Vorsitzende der SPD-Kreistagsfraktion                    stellvertr. Vorsitzender der SPD-Kreistagsfraktion 

 

                                                                                           

                                                                                        Mitglied des Kreistages 


